
"VA A HABER REFORMA DE SALUD PORQUE ES INDISPENSABLE POR EL 

BIEN DE CHILE" 

Así lo aseguró esta mañana el Presidente Lagos al inaugurar el Centro de Salud 

Angachilla, oportunidad en la que redobló su compromiso de implementar el Plan Auge 

a partir del 2004. 

Agregó además que mantendrá su esfuerzo para que Chile cuente "con una reforma de 

salud digna donde no tenga una madre que llorarle al Presidente para tener la atención 

que Chile merece que le den a su hijo". 

El Presidente de la República, Ricardo Lagos, reiteró esta mañana en Valdivia la 

necesidad de concluir la discusión de los cinco proyectos de ley de la reforma de salud 

que se encuentran en el Parlamento durante el primer semestre de este año para que 

entre en pleno funcionamiento a partir del 2004. "Va a haber reforma de salud porque es 

indispensable por el bien de Chile y tendrá todo mi esfuerzo, todo mi empeño. Porque 

esa reforma tiene que ver con los más modestos de Chile y los más modestos tienen 

derecho a salud igual que el resto de los chilenos. Ese es mi compromiso y se va a 

cumplir", aseguró el Mandatario. 

 

Acompañado por los ministros de Salud y de Vivienda y Urbanismo y Bienes 

Nacionales, Osvaldo Artaza y Jaime Ravinet, respectivamente, el Jefe de Estado 

inauguró el nuevo Centro de Salud Angachilla, en el sector de San Pedro, en la comuna 

de Valdivia. En la ocasión, el Primer Mandatario valoró el trabajo parlamentario 

efectuado en torno a los proyectos que dan marco legal a la reforma de salud. 

Asimismo, recalcó la urgencia de terminar con esos trámites legislativos durante el 

semestre en curso. "El Congreso está haciendo un tremendo esfuerzo y va a avanzar 

rápidamente. Vamos a terminar de discutir el grueso de los proyectos ahora en enero en 

la Cámara de Diputados y después, a partir de marzo, entre marzo y mayo, se va a 

discutir extensamente en el Senado de la República", indicó. 

 

En este sentido, el Jefe de Estado explicó que "la urgencia es porque tenemos que 

tenerlo resuelto el primer semestre de este año porque en el presupuesto del 2004 tienen 

que estar los recursos para comenzar a operar con el Auge a partir del 2004. De manera 

que mi compromiso es que en el primer semestre esto esté resuelto", señaló. 

 

El Presidente Lagos realizó estas declaraciones durante la inauguración del Centro de 

Salud Familiar San Pedro de Valdivia, emplazado en el sector del mismo nombre en la 

ciudad de Valdivia. El proyecto tuvo un costo de 391 millones de pesos, y entró en 

funcionamiento el pasado 4 de noviembre, beneficiando a una población ya inscrita de 

12 mil personas. 

 

Durante la ceremonia, el Jefe de Estado acogió el desgarrador testimonio de Judit 

Villarroel, quién interrumpió su intervención señalando que su hijo de dos años, Aylwin 

Soto, aquejado por cáncer cerebral, no había recibido atención a partir de la etapa piloto 

del Plan Auge. 

 

Ante las palabras de la señora Judit, el Presidente Lagos explicó que frente a este tipo de 

casos que no están incluidos en la etapa piloto del Plan Auge por la edad del paciente, es 

que se hace más urgente la pronta puesta en marcha de la reforma en su integridad. 

"Usted va a poder estar tranquila porque tuvo la oportunidad de acceder al Presidente en 

un acto como este, pero los que no tienen la posibilidad de acceder al Presidente en un 

acto como este no van a ver resuelto su problema. Entonces, lo único que yo esperaría 



es que las lagrimas suyas sean un llamado a sacar rápido lo que tenemos que sacar 

porque no es justo que gente como usted tenga que llorar ante el Presidente de Chile 

para que puedan ser atendida". 

 

Luego el Mandatario agregó que "cuando esta señora llora esta llorando por un hijo que 

hoy no tiene atención. Cuando digo que quiero urgencia para el Auge, no quiero que 

esta señora tenga que llorar como lo esta haciendo aquí, porque ella me esta diciendo 

que su hijo tiene más de un año y en consecuencia no cabe dentro de lo que acabo de 

explicar. Por supuesto dentro del Plan Auge esta señora y su problema también caben". 

 

El Jefe de Estado, señaló además que "esta es la parte real del problema", y recordó que 

muchos chilenos frente a una enfermedad catastrófica deben recurrir a todos sus 

recursos para brindar atención de salud a sus seres más queridos. Al respecto subrayó 

que "eso es lo que Chile puede cambiar. Chile ha crecido, somos un poquito más ricos. 

Nos falta mucho para llegar a ser como los grandes países del mundo, pero por lo menos 

si lo que tenemos lo manejamos y lo distribuimos bien, podemos entonces esperar que 

el llanto de esta señora no se produzca". 

 

Finalmente el Mandatario reiteró que a partir del esfuerzo que se está haciendo, Chile 

podrá contar "con una reforma de salud digna donde no tenga una madre que llorarle al 

Presidente para tener la atención de salud que se merece". 

 

Pasado el mediodía, y en la última actividad de su gira por la región de los Lagos, el 

Jefe de Estado se trasladó hasta la ciudad de Paillaco, donde junto a su comitiva 

participó en la entrega de 150 viviendas de la Villa Los Alcaldes. Este conjunto 

habitacional consta de 60 soluciones habitacionales básicas y 80 viviendas dinámicas 

sin deuda, proyecto que requirió una inversión de 761 millones de pesos. 


